

Recyclage

Récupération

L'hebdomadaire économique et technique des récupérateurs et recycleurs

P.3 Essentiel

BIR : le marché des plastiques à l'international

P.5 Entreprises

Bourgogne Recyclage inaugure son unité de production de CSR

P.6 Innovations

Bertin se penche sur le tri des plastiques

► BIR

Métaux non ferreux, la Chine freine

Paris était, pendant deux journées, la capitale du recyclage avec la convention d'automne du BIR (Bureau international du recyclage). Premier tour d'horizon, le cuivre et l'aluminium avec la présentation d'Alexandra Weibel-Natan de Manco France, société de négoce international.

Alexandra a donné un aperçu du marché des métaux non ferreux vu par les membres de la division non ferreux du BIR. « *Le marché, a-t-elle précisé, semble se resserrer et les conditions commerciales sont de plus en plus difficiles.* » Parmi les raisons énoncées, le fort taux du dollar américain a amoindri cet été la valeur du cuivre et de l'aluminium au LME. La situation reste difficile pour nombre de pays européens avec la baisse du pouvoir d'achat des ménages et la hausse du chômage. Pour autant, rapporte Alexandra, l'activité était assez bonne

en septembre, elle ralentit en octobre. Les stocks ont augmenté et les clients essaient de faire coller les livraisons à leurs besoins immédiats. Le cuivre est disponible en quantité, mais la demande est principalement centrée sur les matériaux de haute qualité. La demande est toujours présente pour les scrap d'aluminium, mais, là aussi, la qualité est privilégiée. La situation politique au Moyen-Orient est toujours instable, mais les volumes échangés en septembre étaient d'un bon niveau malgré une forte fluctuation des prix. Octobre a été plutôt calme avec la célébra-



M. Cherrier

tion de l'Aïd al-Adh, une fête religieuse. La Chine manque de l'élan économique que nous lui avons connu ces dernières années, et les manifestations qui se sont déroulées à Hong-Kong n'ont pas arrangé les choses, affectant les cours des matières premières. Les statistiques douanières montrent un important recul des importations de cuivre, des alliages de cuivre et des scrap d'aluminium au cours de ces derniers mois. Côté réglementation, la proposition de réduire la TVA pour l'industrie du recyclage a été rejetée. « *Les politiques économiques très strictes ne soutiennent pas notre industrie* », note Alexandra Weibel-Natan. En Inde, la situation ne semble guère meilleure. La demande est faible, les disponibilités

financières pas évidentes et les marges sont très minces. Cependant, l'automobile et les télécommunications sont en croissance positive. Aux États-Unis, la situation économique reste prometteuse avec des taux d'intérêt bas qui soutiennent la croissance. L'industrie du recyclage des non ferreux bénéficie d'une demande robuste pour la plupart des catégories, mais l'importante disponibilité des scrap invite les clients à tenter une baisse de leurs prix d'achat. Le marché a eu confirmation, voilà une semaine, du ralentissement de l'économie chinoise. « *Il est encore trop tôt, estime Alexandra, pour mesurer l'impact sur le secteur des commodities et plus particulièrement celui du recyclage.* » **M.C.**